
会長挨拶

佐々木昭博会長

　先週8月15日に79回目の終

戦記念日を向かえました。そ

こで本日は、「バギオ基金」

についてお話させて頂きま

す。2か月に1回くらい、例

会の回覧で「バギオだより第

○○号」というお知らせがあ

るのは皆さんもご存じかと思

いますが、何分例会内の限ら

れた時間ですので、詳しく読まれている方は少な

いのでは無いでしょうか?まず、バギオというの

はフィリピンのルソン島にある標高1500m位の避

暑地の地名です。1901年太平洋戦争が始まる40

年ほど前、フィリピンを植民地とし、マニラに総

監府を置いたアメリカが、極端に暑い夏の間の避

暑地として選んだのがバギオでした。その為、マ

ニラからバギオ山頂までの険しい山林、断崖絶壁

を切り開く、41kmのベンゲット道路の工事を開

始しました。しかし、この道路工事は大変な難工

事で中々進みません。そこで白羽の矢が立ったの

が、まじめで勤勉な日本人でした。アメリカは、

日本人労働者を募集し、1903年に第1陣の日本人

125名を乗せた一隻の客船がマニラに到着しまし

た。そこから2000人以上の日本人労働者が工事に

関わり、2年後の1905年にベンゲット道路は完成

します。しかし、この難工事により日本人約700

人の犠牲者を出してしまいました。工事はなんと

か完了し、携わった日本人の多くは帰国せずにそ

のままバギオ周辺に移住、現地の方と結婚し、町

や農業の発展に大きな貢献をしました。それから

約40年後の太平洋戦争フィリピン戦線にて、日本

軍60万人が上陸します。当時フィリピンは念願の

独立を数年後に控えていた為、このタイミングで

侵攻して来た日本軍に、フィリピン国民は敵意を

むき出しにして、アメリカ軍と共に戦いを挑んで

きました。日本軍は苦戦を強いられ、その最後の

激戦地がバギオとなります。追い込まれた日本軍

は、ベンゲット道路工事の後も、現地に移住して

いた多くの日本人や日系フィリピン人に色々な協

力をさせました。しかし日本軍は敗戦。敗戦後、

彼ら日系フィリピン人は、日本軍に協力した事で

現地住民から迫害を受け、自分が日本人である事

をひた隠しにし、人目の付かないバギオ山中に逃

げ込み長年生活をしていました。それから約30年

が経った1972年、シスター海野という還暦を迎え

た日本人の修道女が、戦争で迷惑をかけたフィリ

ピンの貧しい人達の為に余生を捧げるべく、フィ

リピンのマニラに渡りました。マニラの暑さで体

調を崩したシスター海野は、避暑地バギオで静養

する事を勧められます。そこでシスター海野は、

バギオ山中に迫害された日系人が逃げ込み、ひっ

そりと生活している事を知り、自ら険しい山奥に

入り、散り散りに暮らしている日系人たちを探し

求め救護支援にあたりました。その中のある日系

人の母親達から「私たちは貧乏には慣れています

が、何としても子どもたちには教育を受けさせた

い…」と懇願されフィリピンと日本政府に要請、

努力した結果、バギオ市の子女育英事業を起こす

事ができました。その後、1979年に日本のロータ

リー訪問団と出会い、以来ロータリーが彼女の育

英事業を引き継ぐ事になり、1981年に「バギオ基

金」が設立されました。「バギオ基金」は、フィ



リピンにおける日系及び一般青少年の為に育英資

金を提供し、その勉学を援助、日本への留学を支

援すると共に日比両国の親善友好を増進する事を

目的に活動しているとの事で、後援や関係する

ロータリークラブは385クラブになるそうです。

今のところ当クラブとしては「バギオ基金」との

関わりは持っておりませんが、無知を恥じるので

はなく 知ろうとしない事を恥じるべく、まずは

このように戦争の爪痕が未だに沢山残っていて、

ロータリーの仲間たちが支援しているのを知る事

が大切だと感じます。そして、私たち君津RCとし

て本当にやるべき奉仕活動を見定めて、地域貢献

と世界平和の為に活動していきたいと思います。

会長報告

１．第2回理事会が8月5日(月)に開催されました

　　ので報告を致します。

　　①会計報告　＊承認  

　　②ガバナーノミニー・デジグネート候補者推

　　　薦について　＊承認

　　　候補者推薦の案内は全会員へお知らせ済み。

　　　(8月20日(火)締切)候補者がいる場合は、次

　　　回理事会にて協議する。

　　③駅前花壇の花植えについて　＊承認

　　　6月に植える花は、温暖化もあり暑さで枯

　　　れてしまうか、梅雨の雨で根腐れし枯れて

　　　しまう状況。今後の対策を検討したい。案

　　　として花植えを年に1度に変更、他の行事

　　　を検討等、引き続き協議していく。 

　　④2024-25年度地区補助金について　＊承認

　　　＊7月25日(木)付で地区より「承認」の報

　　　　告があり、地区補助金プロジェクト実施

　　　　が可能になりました。 

　　　＊7月の子ども食堂については予定通り実

　　　　施しましたが、承認前の活動となるので

　　　　補助金の対象外となります。承認前のカ

　　　　レー提供の費用は、社会奉仕委員会の予

　　　　算より捻出とする。

　　⑤ガバナー公式訪問時の懇親会について(10月  

       28日(月))　＊承認

　　　15:00～新大和田クラブにて立食パーティ

　　　を開催する。   

　　⑥第5グループ榎本ガバナー補佐よりグルー

　　　プ活動方針について　＊承認

　　　＊上半期メークアップについて(予算あり) 

　　　　グループ内メークアップ

　　　　2,000円(1回)×100人分＝20万円 

　　　＊新会員1人以上の入会でクラブへ1万円

　　　　(1クラブ上限1万) 

　　　＊IMについて、クラブ毎に出し物(カラオケ 

       以外)をやる。1クラブの持ち時間13分、

　　　　親睦委員長を中心に検討。 

　　⑦その他　＊承認

　　　次回理事会

　　　日時：9月2日(月)　例会前11:30～

　　　場所：新大和田クラブ 

２．8月17日(土)17:30より小糸小学校にて子ど 

　　も食堂の実施を予定しておりましたが、台風

　　の接近に伴い、中止となりました。準備を進

　　めていた会員の皆様、参加を予定されていま

　　した会員の皆様ありがとうございました。

３．公益財団法人ロータリー日本財団より、内山

　　会員と隈元会員へマルチプル・ポール・ハリ

　　ス・フェローの認証バッチが届きましたので

　　お渡しします。

内山会員　マルチプル・ポール・ハリス・フェロー＋3

隈元会員　マルチプル・ポール・ハリス・フェロー＋2

　

幹事報告

宮嵜　　慎幹事

〈配布物〉

１．例会プログラム

２．外部卓話の資料

〈報　告〉

１．8月21日(水)に57回インターアクト年次大会が

　　開催されます。

　　場所：千葉経済大学及び千葉経済大学短期大学部

　　時間：10:30～15:00

　　出席：青少年奉仕委員会より、秋元ゆかり委

　　　　　員長、黒岩会員、秋元政寛会員、宜し

　　　　　くお願い致します。

２．8月24日(土)に2024-25年度奉仕プロジェクト

　　セミナーが開催されます。

　　場所：三井ガーデンホテル千葉

　　受付：13:00(点鐘：13:30)

　　出席：佐々木会長、宮嵜幹事、大川会長エレク



　　　　　ト、国際奉仕委員会 秋元政寛委員長

　　補足：当日会場に出席できなくなった場合に

　　　　　備えて、Zoom参加が可能になりました。

　　　　　詳細の案内をメールにて転送しましたの

　　　　　で、出席される皆様はご確認お願い致し

　　　　　ます。

〈回　覧〉

１．君津RC週報

２．第5グループ週報

３．ロータリーデーBBQ大会2024の開催の案内

４．ロータリー冊子(英語版)

公共イメージ向上委員会

ロータリーの友紹介

福島　大介会員

　皆さんこんにちは。公共イ

メージ向上委員会の福島で

す。ロータリーの友8月号を

紹介させて頂きます。

　まず横組みの紹介をさせて

頂きます。横組み5ページに

はRI会長よりのメッセージが

記載されています。「難題を

好機に」というタイトルで、

私たちがロータリーのマジックで、本気で世界を

変えようとするつもりなら行動計画がその道しる

べとなるでしょうと言っておられます。行動計画

をもとにした、ベルギーのRCとアメリカのRCの活

動が紹介されています。行動計画は成功への道を

見つける手助けをしてくれ、皆さんがクラブへ帰

属意識を持って道を照らせば、その道はクラブ、

地域社会、そして世界の明るい未来へと続いてい

くでしょうとまとめられています。

　横組み7ページからは、会員増強・新クラブ結成

推進月間の特集として「新しいクラブ、新しいス

タイル」の紹介がされています。新クラブ結成に

ついて4Caseの特色溢れる活動の紹介がされていま

すのでご一読下さい。

　12ページから、新しいスタイルのヒントとして

5つ活動が紹介されています。会員数が減っていく

なかで、新会員のケアや効果的な懇親会、新たな

会員種別やITを活用したコミュニケーション等、

新しいスタイルの紹介がされています。

　横組み16ページからはDEIの特集が組まれてい

ます。国際ロータリー諮問委員会の宮里唯子さん

に聞くDEIの今として、世界で考えられているDEI

について質問形式でわかりやすく掲載されていま

す。最後には「DEIの大切さと意義を改めて考え、

皆さんで実行していこうではありませんか。」と

訴えられています。

　横組み22ページからは、5月25日～29日に行われ

たシンガポールでの国際大会について紹介されて

います。今回登録者数は世界で1万4660人、そのう

ち日本が2516人と最多登録であったようです。国

際大会の内容や魅力について掲載されていますの

でご確認下さい。

　横組み30ページからは、よねやまだよりとして

ロータリー米山記念奨学事業の基礎知識「奨学金

制度編」が掲載されています。ご一読頂き、米山

奨学金事業の理解を深めて頂ければと思います。

　続きまして縦組みのご紹介を致します。縦組

み4ページからは、スピーチの記事になっていま

す。グラフィックデザイナーの佐藤卓氏による基

調講演要旨が掲載されています。デザインは「気

遣い」というテーマで、佐藤さんのデザインに対

する考え方がまとめられています。気遣いの具体

的な取り組みとして「明治おいしい牛乳」のパッ

ケージデザインに取り組まれた際の事について語

られています。シンプルなネーミングやパッケー

ジはさまざまな気遣いによって導かれていたよう

です。また後半では、企業や文化をつなぐデザイ

ンの考え方やこれからのデザインの変化や重要性

について掲載されています。

　縦組み9ページからは、斜里RC　丹羽修二さんの

知床の無歯科医地区での開業と趣味の料理につい

て紹介されています。自然豊かな土地での開業で

大変な事が多いようですが、開業以降子どもたち

の虫歯罹患率減少に勇気をもらい、仲間に趣味の

手料理を振舞いながら知床の自然や経済のお話を

されているそうです。

　以上、簡単ではございましたがロータリーの友8 

月号の紹介とさせて頂きます。ありがとうござい

ました。



メインプログラム

外部卓話

「BCPで企業防衛」

（はじめの一歩）

(株)響リスクマネジメント

中小機構中小企業アドバイザー(経営支援)

梶原　浩志様

ニコニコBOX

佐々木昭博 (株)響リスクマネジメント　梶原

浩志様、本日は急なお願いにも関

わらず、卓話にお越し頂きありが

とうございました。

宮嵜　  慎 中小機構中小企業アドバイザー　梶

原浩志様、貴重な卓話ありがとうご

ざいました。

黒岩　靖之 フランス　パリオリンピックが終

わりましたが、日本人選手の活躍

には感動しましたね。ところで皆

さん、フランス国歌は知っていま

すか?題名は「ラ・マルセイエー

ズ」と言います。マルセイユ義勇

兵の隊歌で勇気を鼓舞する歌とし

て歌われていたようです。歌詞が

1番から7番まであり、全部歌うと



相当な時間が掛かります。また、

フランス大革命の時に勇気を鼓舞

する為に作られた歌詞ですので、

非常に過激で時代に合っていない

歌詞もあります。フランスだけで

はなく、他国の国家は革命時に歌

われたものが多い為、戦争や血や

敵等という戦闘的なイメージが強

いです。それに対し、日本の国家

「君が代」は古今和歌集の歌がも

とで、全ての人が団結し一緒に汗

を流し(涙を流し)、互いに団結

し、協力し合って長い年月を生み

育てていきましょうと平和を願っ

た歌になっています。ずいぶん違

いますよね。調べてみると面白い

です。

廣田　二郎 奨学生OBのグエン・フーチン君が

8/8、付青秋君が8/10に誕生日で

した。遅れましたが、プレゼント

を両君に送ります。近況:フーチ

ン君は、家族(4人)でベトナムに

帰っています。付君は4月に大阪

より転勤となり、現在江東区亀戸

に彼女と住んでいます。

小幡　　倖 酷暑続きですね。台風も大きなト

ラブルがなく通り過ぎて良かった

です。子ども食堂は残念でした

が、次回宜しくお願いします。

中野　賢二 台風がたいした事なくて良かった

ですね。この暑さで以前のように

停電になったら大変でした。早く

秋が来ますように。

谷川　有司　 昨日のゴルフの月例会で優勝で

き、ベスグロ更新しました。Bクラ

スですが。明日から出張が続きま

す。好きな事、仕事ができるのも

社員が頑張っているからです。感

謝感謝です。

鈴木　秀範 皆様こんにちは。先日の台風7号

の被害は大丈夫でしたか?会社奉

仕委員会としては、予定していた

17日の子ども食堂が中止となり、

非常に残念でした。まだまだ酷暑

が続きます。無理をしないで暑さ

対策を練りながら乗り切りましょ

う!

小関　常雄 梶原様、貴重な卓話ありがとうご

ざいます。マジックは9/10に日通

と日本選手権出場を掛けた初戦を

戦います。応援宜しくお願いしま

す。

石野　英人 お盆中の台風でひやりとしました

が、幸い直撃を避けられて事なき

を得ました。まだまだ暑い日は続

きますが、皆様体調には気を付け

て参りましょう。

安高　弘和 福島会員、ロータリーの友の紹介

ありがとうございます。

隈元　雅博 梶原様、貴重なお話をありがとう

ございました。山口会員、四つの

テストお疲れ様でした。御社所

属の早田ひな選手、団体銀、個

人 銅メダルおめでとうございま

す!甲子園の準々決勝が始まりま

した。個人的には、第4試合の木

更津総合に勝った神村学園と大社

の神対決を楽しみにしています。

これからも地域と世界平和の為に

ロータリー活動頑張ります!

安田　　学 先日、南海トラフ地震臨時情報の

呼び掛けが終了しました。備えあ

れば憂いなしの考えで、本日のセ

ミナーが皆様方の会社の有事の体

制整備にご活用頂ければと思いま

す。何かありましたらお問合せ下

さい。

松浦　広樹 (株)響リスクマネジメント　中小

機構中小企業アドバイザー　梶原

浩志様、貴重な卓話ありがとうご

ざいました。毎年のように発生す

る自然災害等、リスクマネジメン

トにBCPが不可欠である事を再認

識しました。

内山貴美子 梶原様、本日は卓話ありがとうご

ざいました。台風もたいした事が

なく良かったですネ!

篠塚　知美 梶原様、貴重なお話ありがとうござ

います。

坂本　直樹 (株)響リスクマネジメント　梶原

様、貴重なお話をありがとうござ

いました。

早見　秀一 梶原さんからこのような素晴らし

いお話を聞けて感動しておりま

す。引き続き、ご指導のほど宜し

くお願い致します。

木内　髙茂 梶原様、本日は卓話ありがとうご

ざいました。

大森　俊介 梶原様、本日はありがとうございま

した。



秋元ゆかり 皆様こんにちは。ロータリーの友

の紹介、福島会員ありがとうござ

いました。(株)響リスクマネジメ

ント　梶原浩志様、貴重な卓話を

ありがとうございました。

山口　正洋 梶原様、素晴らしい卓話ありがと

うございます。四つのテスト初め

てで緊張しました。

秋元　直樹 (株)響リスクマネジメント　中小

機構中小企業アドバイザー　梶原

浩志様、貴重な卓話ありがとうご

ざいました。

常住　賢二 梶原様、卓話ありがとうございま

した。まだまだ暑い日が続きます

が、熱中症に注意しましょう。

馬場　孝弘 梶原様、貴重な卓話ありがとうご

ざいました。福島会員、ロータ

リーの友の紹介ありがとうござい

ました。

福島　大介 梶原様、貴重な卓話ありがとうご

ざいました。

秋山　大輔 (株)響リスクマネジメント　梶原

様、貴重なお話ありがとうございま

した。

岡野　直美 こんにちは。先日の台風は大きな被

害もなく良かったです。暑さが厳し

いので、皆様ご自愛下さい。

松岡　　靖 お盆が過ぎても相変わらずの酷暑で

す。彼岸まで(?)頑張りましょう。

木更津花火素晴らしかったです。大

阪ドーム予選9/10に決まりました。

また応援盛り上がります。

髙橋　雄一 お世話になります。お盆が終わり、

これからだんだん涼しくなる!!と思

いたいですね～ご自愛下さい。


